



Junio 11, 2013

***La obra cuenta con 200 metros cuadrados y demandó una inversión de más de un millón de pesos provenientes del Fondo de Responsabilidad Social Empresaria de la ley provincial N° 2615, de Renegociación de las Concesiones Hidrocarburíferas.***

El gobernador Jorge Sapag, acompañado por la vicegobernadora Ana Pechen, encabezó ayer a la tarde el acto de inauguración de las obras de remodelación y ampliación de la biblioteca popular Monseñor Jaime de Nevaes del barrio Islas Malvinas de Neuquén capital. De la actividad participó también el presidente de la comisión vecinal, Eduardo Pilquiñan.

El monto de inversión de la obra asciende a 1.026.745,98 pesos, provenientes del Fondo de Responsabilidad Social Empresaria de la ley provincial N° 2615, de Renegociación de las Concesiones Hidrocarburíferas.

La obra incluye la remodelación y ampliación del edificio, ubicado en calle Batilana entre Doctor Ramón y Antú. Cuenta con un total de 200 metros cuadrados y beneficiará a 11 mil vecinos.

El proyecto se desarrolló en dos niveles: en planta baja se dispuso la biblioteca y un grupo de sanitarios; y en planta alta una radio mapuche, un grupo de sanitarios, una cocina y un salón de usos múltiples.

En el nuevo espacio funcionará también una oficina digital del Registro Civil –la N° 3.353-, constituyéndose en el primer Registro Civil intercultural para comunidades mapuche.

En ese sentido, Sapag manifestó: “Tenemos que aceptar nuestras raíces culturales y aceptar estas dos culturas que tenemos, la criolla y la mapuche; integrados todos juntos en una sociedad democrática que tiene que convivir en paz trabajando juntos como hermanos, porque somos todos hijos del mismo Dios, somos todos hijos de Ngenechén, y creo que de esa

manera podemos encontrar estos puentes que nos permiten acercarnos”.

Durante su discurso, el gobernador hizo referencia al plan de obras que está llevando a cabo el gobierno neuquino en toda la provincia. “Nosotros sabemos que hay una tarea enorme por desarrollar para para igualar derechos. No queremos que haya familias neuquinas que estén postergadas y que sean ciudadanos de segunda ni de tercera”, aseguró Sapag.

El mandatario mencionó la reciente inauguración de una escuela en el paraje Catan Lil, y al respecto manifestó: “Transmite una emoción muy grande inaugurar una escuela rural nueva en esos lugares, cuando hace 50 años no había educación rural”. Sobre ello agregó que “hay un esfuerzo enorme para llevar educación, que es la verdadera llave de la libertad. La libertad está en la educación. Así que nosotros vamos a seguir insistiendo en esta tarea de igualar con la educación”.

“Tenemos una obra iniciada de unos 600 kilómetros de líneas rurales eléctricas que dará electricidad a la zona Centro y Norte, hasta las comunidades rurales más alejadas, criollas y mapuches”, señaló y precisó que la obra tendrá un costo de inversión de 130 millones de pesos. “Es una inversión muy fuerte que hace el Estado, y lo hace con gran satisfacción y orgullo”, expresó.

El gobernador también informó que “en Chos Malal compramos un equipo de rayos para sacar radiografías que costó 1,8 millón de pesos, es digital. El mismo posee un sistema informático en el usted se saca una radiografía en Chos Malal y la están viendo los médicos en Neuquén capital, en el hospital de Neuquén”.

En ese sentido, destacó la importancia de la interconexión tecnológica. “Esto, que parece ser algo que la tecnología lo tiene que hacer en forma automática, no se hace en otras provincias; lo estamos haciendo nosotros y creo que con esto vamos a seguir avanzando en la igualdad de derechos, para que aquel que está muy alejado tenga los mismos derechos que aquel que está viviendo a dos cuadras del hospital de Neuquén”, manifestó.

Para finalizar, Sapag llamó a “tener energías positivas” y a trabajar “para que podamos construir una sociedad igualitaria y justa”.

Por su parte, el presidente de la comisión vecinal del barrio, Eduardo Pilquiñan, agradeció la presencia del gobernador y la vicegobernadora en el barrio.

En relación con la radio mapuche que funcionará en el nuevo edificio, Pilquiñan expresó: “Nos pone muy contentos poder decir que esta radio cumple 19 años, una radio mapuche, donde a través de ella hemos tratado de fortalecer el tema de nuestra identidad”.

También manifestó su agradecimiento a “los responsables del Registro Civil” y destacó que “va a ser el primer Registro Civil con identidad mapuche”. Agregó que “muchos de nosotros teníamos problemas para que nuestros nombres se reconozcan”.

“Creo que fueron muy sabias y muy inteligentes las personas que nos escucharon y dijeron que

hay que colocar un Registro Civil intercultural”, concluyó.

Durante el acto de inauguración las autoridades hicieron entrega de diferentes libros para la biblioteca popular.

Estuvieron presentes el ministro de Desarrollo Territorial, Leandro Bertoya; la ministra de Gobierno, Educación y Justicia, Zulma Reina; el director provincial de Registro Civil, Carlos Willhuber; diputados provinciales y concejales. También estuvieron presentes la lonco de la comunidad mapuche Ragiñ Ko, Teófila Antiñir, y la presidenta de la biblioteca, Claudia Durán.

### **Sobre el Plan Integral de Desarrollo Urbanístico**

Las obras se realizaron como parte del Plan Integral de Desarrollo Urbanístico, dependiente del ministerio de Desarrollo Territorial. El mismo tiene como premisa responder a las necesidades de los habitantes de los barrios neuquinos incorporando distinto tipo de equipamiento y favoreciendo la recuperación del espacio público.

Desde el gobierno provincial se tomó contacto con comisiones vecinales, asociaciones, bibliotecas, fundaciones y clubes en pos de generar proyectos con intervención de los actores para que las problemáticas y necesidades abordadas respondan directamente a los requerimientos de los vecinos.

De esta manera se pretende convertir los espacios en espacios públicos de calidad y dotar a los barrios de equipamientos deportivos, culturales, recreativos y participativos para ofrecer respuestas concretas a la comunidad.